

Información

Oportunidad

En otra sección de este número damos la noticia de que *La Isla Marítima* ha ofrecido prestar el servicio periódico de comunicaciones marítimas entre Marsella y Argel con escala en Palma, mediante ciertas condiciones.

La Cámara de Comercio y otras corporaciones y entidades de Palma, se han interesado en la implantación de este servicio; y seguramente aprovecharán esta circunstancia para insistir en su justa demanda.

El tiempo

Cual si quisiera desquiciarse del retraso con que ha llegado este año, empieza a apretar de veras el calor, contribuyendo a que sea más molesta la elevada temperatura que acusa el termómetro, la circunstancia de reinar hoy el viento E.

Se acordó quedara sobre la mesa una reclamación de don Sebastián Munar sobre retribuciones de Santanyá.

Se acordó agradecer a don Juan Benjam el ejemplar que ha dedicado a la Junta de su obra titulada *Vida nueva*.

Se acordó remitir a la Subsecretaría de Instrucción pública, una memoria comprensiva del funcionamiento de la Junta provincial y nota de los acuerdos tomados por las locales.

Se enteró de otras comunicaciones de menor importancia y se levantó la sesión.

Vigilancia.—El 8.º oficial de Artillería y clases del Regimiento de Palma, Paseo de enfermos.—El Regimiento de Palma.

Viaje
Hoy ha salido para Ibiza y Valencia, el comandante de Infantería D. Manuel Vidal Saens.

Notas del mar

Llegadas

Hoy han llegado: el vapor *Miramar* de Barcelona y el laúd *Catalina* de Vinaroz.

Salidas

A las doce y media ha salido para Valencia e Ibiza el vapor *Balear*.

Estado del tiempo

En la Comandancia de Marina se han recibido los siguientes despachos: Bajolí: Barómetro 756'04, viento N. E. fresco, mar rizada, y cielo despejado.

Alcudia: Viento N. E. fresquito, mar picada del mismo y cielo claro.

Ibiza: Barómetro 766'26, viento fresco, cielo despejado y mar rizada.

Sóller: Viento S. E. fresquito, mar marejada del N. E. y cielo claro.

Gacetillas

Lirico.—Esta noche celebra su beneficio la distinguida artista Mlle. Nenima.

Mañana ó domingo, se nos dice, que debutará un número de atracción. Les Alph Will, notables ciclistas cómicos; una señorita y tres caballeros.

Esta noche los estatueros de mármol, Les Apiotis, presentarán el nuevo cuadro *Cain y Abel*.

Mañana probablemente nos darán a conocer *Agustina de Aragón*.

Denuncias.—En Poreras y Calviá la guardia civil ha denunciado a varios sujetos por infracción de las ordenanzas municipales.

Pago.—Ha quedado abierto el del segundo trimestre del corriente año a las clases pasivas y pensionistas de Instrucción primaria.

Fiesta.—En la iglesia de Santa Fe hoy se ha celebrado fiesta dedicada a San Cristóbal.

Ha resultado muy lucida. El sermón ha estado á cargo del P. Guillermo Vives, S. J.

Baños.—Se ha inaugurado la temporada en los de la Portella.

Agradecemos la invitación que se nos ha dirigido para poder asistir a los mismos.

Banderas.—Ayer al son de una banda de música se colocaron en el barrio del Carmen las banderas anunciadoras de la fiesta que tendrá lugar el próximo jueves, S. J.

Toma de posesión.—Ha tomado posesión del cargo de presidente de la Federación Agrícola Catalana Balear, para el que fue designado en el último Congreso Agrícola de Vich, D. Joaquín Abadal.

Convocatoria.—En la Gaceta se publica una Real orden convocando a los funcionarios de la sección auxiliar del cuerpo de prisiones que deseen ingresar en la Escuela de criminalología, á fin de proveer doce plazas de alumnos de dicha Escuela.

Tribunal.—Se han publicado en la Gaceta disposiciones relativas al nombramiento de los tribunales que han de juzgar los ejercicios de oposición á las plazas de maestros de instrucción primaria, capellanes y médicos del cuerpo especial de prisiones.

Oposiciones.—Por medio de una Real orden se aprueban unos programas, que se publican, con arreglo á los que han de verificarse los ejercicios de oposición y de pruebas de suficiencia para ascender de la categoría de ayudante á la de administrador en el cuerpo especial de prisiones.

Inspectores de enseñanza.—Se ha dirigido una circular á los inspectores de primera enseñanza referente á las conferencias que deben darse durante las vacaciones caniculares.

Incendio.—En el monte comunal de Buñola y punto denominado *Coma de se Parra*, ocurrió un incendio quemando se 200 áreas de leñas bajas.

Accidente.—A un hombre natural de Consell que transitaba por la plaza de Cort, le ha dado un accidente.

Ha sido asistido en la Casa de Socorro de la plaza de Santa Eulalia.

Extractos.—Han sido remitidos al Gobierno civil para su publicación en el *B. O.* los extractos de los acuerdos tomados por los Ayuntamientos de Inca, Felanig y Muro.

Rara será la casa que en España no tenga en sus tocadores, un frasco de *Licor del Polos*. Esta es su mejor y más soberana sanción y revela el gusto en la higiene dentaria.

2.000 pesetas á ganar! Véase concurso cuarta página.

Pruebe V. las verdaderas y únicas aguas «fuertes» frías (12.º) SAINT LOUIS del valle de VICH, que no pierden embotelladas y dan buen resultado á domicilio para la cura del estómago, hígado é intestinos.

Tomando el Serobiol aumenta el apetito, el peso y la resistencia muscular.

De una BOTIGA de mucha capacidad situada en el punto más céntrico de Palma, propia para instalar comercio de importancia con fachada á dos calles con sus correspondientes puertas á las mismas. Para más informes dirigirse calle de las Monjas ros, entresuelo.

Para alquilar de inmejorables condiciones. Sindicato, esquina Milagro encima de los Almacenes Montaner.

La Pueblay "Sa Pollera,"

Termina la prueba. - Informe del Fiscal y de las partes

Fin de la prueba

Conforme decía en la edición de anoche, la prueba practicada estos días ha carecido de interés, pues de la serie de testigos que han desfilado ante el tribunal ninguno ha aportado dato alguno que hiciera luz en este asunto; todos ellos se han demostrado ignorantes por completo, es decir: nada vieron ni oyeron.

El Juez municipal de La Puebla D. Gabriel Comas que también declaró nos manifestó que, tampoco sabía nada y se limitó á decirnos que *Sa Pollera* era una mujer de mala conducta y su marido una buena persona.

Francisco Martí ha sido el único testigo que ha tenido sinceridad suficiente para decirnos que vio á *Sa Pollera* cuando la llevaban desnuda.

Han sido renunciados gran número de testigos.

Las conclusiones

Después de haber manifestado las partes que daban por reproducida la prueba documental, el representante del ministerio público dijo que retiraba la acusación en cuanto al procesado Pedro Serra Gual y mantenía sus conclusiones en contra de los otros procesados.

Terminado el período de prueba se concedió la palabra al Sr. Azpelicueta

Informe del Fiscal

Empieza su informe el Sr. Fiscal diciendo que como hoy el tribunal de Derecho es el que ha de juzgar este delito, omitirá ciertos comentarios, y únicamente á guisa de preámbulo manifiesta que en la edad antigua, se acostumbra á desnudar á una mujer y á montar en un burro para castigarla y la paseaban por el pueblo cuando era autora del delito de corrupción de menores. Pero ese castigo no se podía emplear con la mujer adúltera, á la cual únicamente el marido podía castigar.

Pues bien: hoy en pleno siglo XX, cuando en el Código Penal hay artículos que castigan todos los delitos, en la culta isla de Mallorca y en La Puebla, un grupo de jóvenes en la noche del quince de Septiembre fué á buscar á *Sa Pollera* en una finca en la que estaba con el Amer y allí, atropellando todos los derechos de ciudadanía, la atropellaron y la sacaron á la calle abusando después de ella. De manera que estos vecinos del pueblo moralizador no fueron á castigar á *Sa Pollera* por su inmoralidad, sino que fueron á correr una juerga, pues ellos mismos faltaron á la moral.

El Sr. Fiscal relata después detalladamente el hecho de autos, lamentándose en duros términos de esta falta de cultura, como también de que la Caldes no fuese socorrida el mismo día que fué maltratada.

Hace hincapié el Fiscal en las declaraciones de los procesados, haciendo notar que todos ellos en el sumario se declararon autores del delito de allanamiento de morada y del de haber acompañado á la Caldes y que, al presentarla ayer ante el Tribunal todos negaron su participación. Al manifestar hoy que si antes se declararon autores para salir pronto de la cárcel, no han convencido á ninguno de nosotros, pues esto es una muletilla que se han aprendido todos los procesados.

La declaración interesante es la de *Sa Pollera*, que hace tres años nos dijo que los procesados hermanos Alomar, Miguel Mateu y Jorge Reynés fueron los que penetraron en la casa, y ayer esta mujer al declarar dijo lo mismo que hace tres años, lo cual es demostrar que es la única que no mintió.

Examina brevemente la declaración de los testigos que han comparcido, haciendo observar sus contradicciones y su interés en favorecer á los procesados lo cual les perjudica más.

Los hechos de que son autores los procesados son constitutivos de los delitos de allanamiento, coacción, lesiones, violación y escándalo público. (El Sr. Fiscal explica detenidamente cada uno de estos delitos.)

Cita luego las circunstancias agravantes que concurren en cada uno de estos delitos y termina solicitando para los procesados las penas indicadas en sus conclusiones provisionales.

Suspensión

A la una de la tarde se suspendió la sesión para continuarla mañana á las diez de la misma.

SESIÓN DE HOY

A la hora de costumbre se ha reanudado esta mañana la sesión en el Ayuntamiento. Únicamente faltan los informes de los letrados, por cual se supone que entre hoy y mañana quedará el juicio visto por sentencia.

Constituido el tribunal se ha concedido la palabra al letrado Sr. Barceló.

Defensa del Llabrés

Yo no quiero, yo no puedo, yo no debo—empieza el Sr. Barceló—ocuparme de la metafísica escena ocurrida en este pueblo, escena propia de Montequiu. No debo, porque ya mis compañeros se cuidaron de decir á la sala que este hecho no tiene tanta importancia como ha querido darle el representante del ministerio público, sin que yo quiera decir con esto que el hecho sea punible pero ya sabéis vosotros que todos los pueblos, aún los más civilizados tienen sus virtudes.

Por eso creo yo, señores Magistrados, que á estos procesados no debe de castigarse tan duramente como se cree, pues que se trata de un pueblo que vive en las sombras, en la ignorancia, en la incivilización.

Estos procesados al realizar aquel hecho creían que en lugar de incurrir en una pena, iban todavía á ser aplaudidos por el pueblo creían que efectuaban una obra de caridad y no concian que aquello pudiera perjudicarles y prueba de ello es que ellos mismos llevaron su víctima á la justicia, á casa del señor Alcalde.

Estos procesados están hoy sentados: 16 individuos sin antecedentes penales, únicamente por haber querido castigar á una mujer que prostituyó á sus hijos tan solo por el placer de prostituir su propia sangre, que deshonró á este pueblo y á su marido que ante Dios y ante los hombres se unió á ese montón de infamia y basura que se llama *Sa Pollera*. (Bravos en el público.)

El corazón se encoje, la mano tiembla al pensar solo las penas que se aplican para el cumplimiento de las leyes, leyes que á veces no están en consonancia con los pueblos.

Examinando luego el hecho de autos dice que aunque éste ocurrió el 15 de septiembre, bastantes días hacía ya que la pésima conducta de la Caldes, iba caldeando la atmósfera y estaba ésta próxima á descargarse.

Yo no dudo Sres. Magistrados que mi defendido con los otros procesados fué á buscar á la Caldes y á su amante: es este un hecho público y en el cual tomo parte todo el pueblo. Pero yo lo que digo es que el Llabrés no tomó parte material en este hecho pues que se limitó únicamente en presentarlo, conforme nos ha dicho la Caldes. El mismo juzgado instructor tan sólo consideró á mi defendido como autor de un delito de escándalo público, mientras que hoy el representante del ministerio público acumula sobre este delito, el de coacción y lesiones, lo cual no se ha probado aquí, ni puede probarse.

Termina solicitando de la Sala un veredicto absolutorio para su defendido, esperando que no se robe á las familias de estos procesados su único sostén en esta vida.

Defensa del Fort

El letrado Sr. Cabot usa la palabra para pronunciar el informe de defensa del Jaime Fort.

Empieza negando la participación de su defendido en el hecho de autos diciendo que aquella noche él estaba en el «Camp des cá» hablando con dos muchachas y que estando allí vio pasar á la Caldes conducida en un carro por varios individuos. Esto dice que lo ha manifestado aquí aquellas dos muchachas y nadie ha acusado aquí al procesado Fort de ninguno de los delitos que quiere suponer el Fiscal.

Y acerca del delito de allanamiento de morada, aunque el procesado hubiese estado en el «Molino des rex» no podría admitirse este delito puesto que ni *Sa Pollera* ni el Amer estaban en su casa.

Pero esto no debe ya discutirse, pues que el procesado no podía estar al mismo tiempo en el «Camp des cá» y en el molino.

Después de extenderse en largas consideraciones el letrado defensor terminó solicitando una sentencia absolutoria.

Defensa del Mateu y del Reynés (a)

El letrado Sr. Ramis empieza su informe diciendo: Venimos aquí con la completa seguridad de la inocencia de los procesados. Yo estoy conforme con el Sr. Fiscal en que el 15 de Septiembre se realizaron estos hechos que denotan una gran barbarie é incivilización; pero en lo que no estoy conforme es en que se sepa quienes son los autores de este delito.

Examinemos pues si efectivamente algunos de mis defendidos son autores de estos delitos.

Sa Pollera nos dijo aquí que desde la casa en que estaba con el Amer vió á mis dos defendidos y el Amer nos ha dicho que no los vió. ¿Cómo comprendéis pues vosotros, que dos personas que tenían los mismos pensamientos, nos expresen opiniones diametralmente opuestas? Esto sólo sucede en personas de la calaña de *Sa Pollera* y del desgraciado Amer.

Ved como la opinión pública que es la que debemos escuchar todos se inclina en favor de estos procesados. Ved luego como esta serie de testigos que aquí nos ha traído el Fiscal no han podido demostrar que quienes fueron los autores de este delito. Fue una masa compacta, fué el pueblo que saciaba sus iras contra una mujer pecadora que le había deshonrado.

No quiero ser más extenso pues estoy completamente seguro que ninguno de mis defendidos cometió delito alguno de los que se le atribuyen y así, pues espero una sentencia absolutoria.

Defensa de los hermanos Alomar, Payeras y March.

Don Antonio Pujol usa de la palabra en defensa de estos procesados.

Hay hechos—dice—que quedan siempre grabados en la memoria de los pueblos, y este que se cometió en La Puebla es uno de los más importantes, en el cual tiene fija su vista Mallorca entera.

En este hecho, que hoy nos ocupa, no veo ningún delito y sí únicamente un grupo de jóvenes valerosos que sació las ansias de venganza de todo un pueblo.

Yo no veo, Sres. magistrados, en este delito, que estos jóvenes obrasen bajo su voluntad, sino que veo obraban bajo la opinión de todo un pueblo que viendo que la justicia no tomaba alguna decisión contra esta mujer, la tomó por su propia mano.

No sé yo con que idea fueron estos individuos á buscar á *Sa Pollera*, y recordando lo que nos decía ayer el fiscal, creo que no iban á castigar á una mujer adúltera, sino á una mujer que perturbaba á todo el pueblo, robándole su tranquilidad.

No voy á detenerme á examinar las pruebas aquí presentada y así únicamente combatiré los delitos que el fiscal quiere suponer en este hecho. Ante todo el delito de allanamiento de morada, no puede admitirse puesto que se entiende por morada el lugar habitado y la caseta de *Sa March* no estaba habitada, pues *Sa Pollera* y el Amer son los únicos que no podían habitarla así pues, ellos son los únicos que no podían habitarla así pues, ellos son los responsables del delito de allanamiento de morada.

La coacción tampoco puede admitirse en este hecho, pues el Código así califica al hecho de impedir violentamente el cumplimiento de la ley y aquí los procesados iban al cumplimiento de la ley al impedir que la Caldes y su amante el Amer pasasen la noche en aquella choza.

Y en cuanto á los que agredieron á la Caldes no fueron los procesados que la condujeron al pueblo, sino los que engrosaron el grupo al llegar al pueblo; y llegando al escándalo público tampoco éste existe, puesto que el hecho no produjo alarma en el público pues todo el pueblo lo sabía y la esperaba; y en La Puebla donde hay un puesto de la guardia civil, un alcalde y un juez, nadie se alarmó y estas entidades no obraron como debían y no instruyeron las diligencias hasta el día siguiente y en este lo hicieron para quedar bien, para cubrir expediente.

Termina diciendo que si Campoamor hubiese presenciado esta vista hubiera aplicado aquellos versos

No están todos los que son, ni son todos los que están.

Termina solicitando una sentencia absolutoria con la cual se satisfarán los deseos de todo el pueblo.

Sigue la vista

Al escribir estas cuartillas, pocos momentos antes de salir el tren, empieza el informe el letrado Sr. Fuster. Telegrafará detalles.

POR TELÉGRAFO

Las defensas. Final

La Puebla 10 (3 U.) Después del anterior informe, que comunicamos en carta, la presidencia cedió la palabra el abogado D. Gabriel Fuster, defensor de los procesados Bartolomé Perelló, Gabriel Serra, Sebastián Torres, Juan Cantallops y Guillermo Andreu.

El señor Fuster fué breve, y en su informe se concretó á demostrar la inocencia de sus patrocinados por no tener participación en el hecho de autos.

El abogado D. Luis Alemany había en defensa del procesado Cristóbal Saalegui. Este defensor pronunció un larguísimo discurso, uno á uno refutando todos los cargos que el Ministerio Público hizo contra su patrocinado.

Concurrió duramente al pueblo que se arrojó un espectáculo como el que se arrojó y tuvo frases duras con el alcalde de La Puebla en aquel entonces Sr. Benassar, y contra el Sr. Juez y demás autoridades que no supieron evitar aquel bochornoso acto.

El letrado D. Francisco Barceló habló para defender al procesado Antonio Reynés. Lo hizo en forma breve y procuró rechazar los cargos que contra él hizo el Ministerio Público.

El Fiscal pronunció luego breves palabras de rectificación y el presidente declaró el juicio concluso para sentencia.

JOSÉ TONS LLADÓ.

De Inca

Momentos de alarma en el vecindario.—Tres disparos de arma de fuego.—Un herido grave.—Instituciones del herido y médicos forense y el titular asistiendo al herido.—El Juzgado de Instrucción.—Variaciones recogidas en el mismo sitio de la ocurrencia.

Anoche cuando muchos vecinos estaban en la placidez de tomar el fresco sobre las 23 y media se oyeron tres sucesivas detonaciones. A ellas se siguió la intranquilidad, averiguándose pronto que en la calle de la Salud y frente á la casa número 4, establecimiento de bebidas que tiene montado Miguel Saurina, había sido teatro de una escena desagradable y de fatales consecuencias. Nos trasladamos al lugar de la ocurrencia á donde se había aglomerado mucha gente.

Sentado en una silla que facilitó un vecino del barrio y en estado de abatimiento, se hallaba el herido Antonio Martorell (a) Corpé, albáñil, de unos 35 años de edad, casado y con una hija. Mientras se aguardaba la venida del Juzgado y médico forense, el herido no enseñó dos heridas, una en el vientre epigástrico y otra en el antebrazo izquierdo, con mucha ahumada en la ropa, efecto del fognozgo, y pequeña mancha de sangre en los contornos del orificio de entrada del proyectil. Dijeron que no había dado motivo para tanto, pues según indicó, él y un compañero fueron á la tienda de vinos del Saurina á tomar una copa y profririeron ambos expresivos algún tanto mortificantes para el Saurina, quien sin otro motivo dispuso un revólver que llevaba en la mano haciendo los dos blancos en el cuerpo de Martorell. Acabado de hacer esta sucia manifestación del hecho, el herido aconsejó para alguien se trasladó por sus propios pasos á su domicilio, á donde prontamente acudieron el Juzgado y médico forense D. Sebastián Borrás, recibiendo el primero municiones de declaración al herido y practicándole la primera cura el Sr. Borrás que al poco rato fué asistido por el médico titular D. Miguel Llabrés.

Muy distintas eran las manifestaciones que hacía el autor de los disparos Miguel Saurina, refiriendo que su acción obedeció á haber recibido ofensas del herido y su compañero Juan Cálías de *Cas Coché* que se frecuentaban su casa de vinos, que hacían mofa y sarcasmo de él y que precedieron al acto del disparo, insultos, ofensas que pasando á vías de obra golpeándole y denándole al suelo el Martorell, y que una vez puesto en pie Saurina fué de nuevo golpeado disparando su revólver esta contra aquel.

En el lugar del suceso no faltó quien aseverase las afirmaciones del autor de los disparos. Este así que hubo rendido declaración ante el señor Juez, fué detenido é incomunicado.

Esta mañana, los médicos titular y forense han extraído una de las dos balas, la que estaba incrustada en el antebrazo.

El estado del herido era satisfactorio dentro su gravedad. La herida del centro del vientre ó epigástrico presenta una forma redondeada de más de 2 centímetros de diámetro que puede ser penetrante de la cavidad abdominal. Y la herida en el antebrazo izquierdo, en el tercio inferior, es perforante situada en el plano posterior que atraviesa los tegumentos con fractura del hueso radio, notándose en el tegumento del plano anterior un ligero abultamiento que era el cuerpo incrustado del proyectil que ha sido extraído.

Tan deplorable suceso, por motivos balades, ha causado natural sensación y la alarma consiguiente en este vecindario. Celebraríamos que no tengamos para el herido funestas consecuencias.—C.

Inca, 10 Julio, 1908.

Importante

Se desea adquirir un *Diccionario Enciclopédico*, que esté en buen estado. Informarán en la Librería Tons, plaza de Cort 14 y 16.

Esta mañana Madrid... «Isleña» M. El viaje... es de caps como es mas de P. En el d... «Isleña» S. bastión S. Fué á l... rroga del... en el G... establicid... sultado c... consegui... condicio...

Las líneas blemente, un estudio de las... informes de... buques d... favorable... durante... ya empu... es cu... Salidas... para Bar... za y Alí... Barcelo... Valencia... lona. El vap... Barceló... Salida... Lunes... coles á l... Ibiza; ju... viernes... á las 15... domingo... buque q... después...

El Sr. la Dirección... del com... Barcelo... Palma... que falta... «Isleña»... condicio...

El me... tamen e... greso e... y comu... empezara... la parte... Según... cidos han... Palma y... Ibiza, p... tiempo... correspo... uno sem... escala en... Alicante... nal entra... y Argel... Palma;... Mahón;... Barcelo... Alcedia... la y Alic...

En el... sean llara... las líneas... ciones p... nes que... aceptan... sidad de... tas.

Nueva...

Ayer... al nue... nomina... 4 por 1... Com... esta De... por me... En l... se pre... tático p... criptoro... 155.59...

Comunicaciones marítimas

HABLANDO CON EL SR. SIMÓ

Esta mañana ha llegado, procedente de Madrid y Barcelona, el Director de la «Isleña» D. Sebastián Simó.

Las líneas establecidas sufrirán probablemente una modificación. Se ha hecho un estudio para variar algo el itinerario de vapores.

Salidas de Palma: Lunes a las 18'30 para Barcelona; martes a las 12 para Ibiza y Alicante; miércoles a las 18'30 para Barcelona; viernes a las 12 para Ibiza y Valencia; sábado a las 18'30 para Barcelona.

El Sr. Simó ha hecho ofrecimientos a la Dirección General por si quiere implantar oficialmente una línea Palma-Aragel como prolongación de una de las de Barcelona y otra semanal o quincenal Palma-Marsella, y por los cinco meses que faltan del presente año.

El mentado Sr. Simó examinó el dictamen emitido por la Comisión del Congreso respecto al proyecto de industrias y comunicaciones marítimas que hoy empezará a discutirse en el Congreso en la parte referente a Baleares.

Según este dictamen quedan establecidos hasta seis servicios semanales entre Palma y Barcelona uno de ellos hasta Ibiza, permaneciendo en Palma solo el tiempo necesario para el despacho de la correspondencia o sea unas tres horas; uno semanal de Palma a Valencia con escala en Ibiza; uno semanal de Palma a Alicante con escala en Ibiza; uno semanal entre Marsella y Barcelona, Palma y Argel; tres semanales entre Ibiza y Palma; dos semanales entre Palma y Mahón; dos semanales entre Mahón y Barcelona; uno de ellos por Ciudadela y Alcedia y tres semanales entre Ciudadela y Alcedia.

Nueva emisión de Deuda Amortizable

Ayer quedó cerrada la suscripción al nuevo empréstito de 160 millones nominales de Deuda Amortizable, al 4 por 100.

Cómo ya sabrán nuestros lectores, esta Deuda es amortizable en 50 años por medio de sorteos trimestrales.

El total de lo suscripto en Palma asciende a 21.009.098'36 pesetas.

El tipo de emisión de este empréstito es de 85'75.

A la amabilidad de distinguidos oficiales de esta sucursal del Banco de España debemos los siguientes datos relativos a otros empréstitos.

En la emisión de 1.200 millones en Deuda Amortizable al 5 por 100, cuya suscripción se efectuó por el Banco de España el 21 de junio de 1900, se presentaron en esta sucursal, para su conversión, obligaciones del Tesoro por 1.884.500 pesetas y obligaciones de Aduanas 5.202.500 pesetas.

En la emisión de 338.400.000 en Deuda Amortizable al 5 p 3, se efectuó la suscripción el 20 de junio de 1902.

En esta sucursal la suscripción a metálico ascendió a 33.914.000 de pesetas.

El tipo de emisión fué de 82'80.

En la emisión de 178.100.000 en Deuda Amortizable al 5 p 3, se efectuó la suscripción el 30 de abril de 1905.

El fin de aquella emisión fué la recogida de las obligaciones del Tesoro que existían en circulación, que sumaban 175.000.000.

Se presentaron a la conversión pesetas 173.343.000. Quedaron sin presentarse pesetas 1.657.000.

Como son 100 pesetas efectivas al cambio de 98'60 p 3, correspondían pesetas nominales 101'42 de amortizable a 173.343.000 en obligaciones correspondieron en 5 p 3 pesetas 175.804.470'60.

Y como la emisión autorizada lo fué por 178.100.000, quedaron para la suscripción a metálico 2 millones 295.529'40 pesetas.

Por telégrafo

Ecos parlamentarios Senado

En la sesión del Senado de esta tarde, el Sr. Palomo ruega que se aplaque la discusión del proyecto sobre la usura.

El Gobierno accede a la petición. El mismo Sr. Palomo continúa censurando la subasta para la adquisición de un buque transporte.

Le contesta el ministro de Marina, Sr. Ferrándiz, defendiendo la subasta.

Se aprueban varios dictámenes y se levanta la sesión.

Congreso

En la sesión de esta tarde del Congreso, el Sr. Canalejas continuó su interpelación sobre la suspensión de los concejales del ayuntamiento de Málaga.

Intervinieron en el debate varios representantes de aquel distrito. Rectificaron los señores ministro de la Gobernación y Canalejas.

Continuó el debate sobre el proyecto de Administración local.

Se desestiman varias enmiendas al artículo 202 y una al 203, y después se levanta la sesión.

Noticias generales

Puente hundido

Colonia.—Un puente que se construía sobre el Rhin se hundió.

Han resultado muertas 14 personas, y otras nueve se hallan gravísimas.

Excursión de la infanta Isabel

Madrid 9 (9'50 n.) Marchó la Infanta Isabel a una larga excursión para distintos puntos de España.

El Tribunal Supremo ha absuelto al jefe de los socialistas Pablo Iglesias y al director de «El País» Sr. Castroviejo.

Declaraciones de Junoy

El diputado republicano solidario Sr. Junoy ha declarado que la Solidaridad unida trabajará para alcanzar un Consejo Regional que tenga completa vida administrativa propia e independiente autonomía.

El proceso Rull

Es probable que el Consejo de Estado suspenda las vacaciones para dar informe cuanto antes en la causa de los Rull.

Las minas de Arrayanes

La Comisión de Presupuestos ha emitido dictamen favorable al arriendo de las minas de Arrayanes.

Velero abordado por un vapor

Cádiz.—A 35 millas de este puerto, el vapor griego «Rosina» abordó al velero noruego «Rank». Este se fué a pique casi inmediatamente.

Absueltos

Madrid 9 (9'50 n.) El Tribunal Supremo ha absuelto al jefe de los socialistas Pablo Iglesias y al director de «El País» Sr. Castroviejo.

Declaraciones de Junoy

El diputado republicano solidario Sr. Junoy ha declarado que la Solidaridad unida trabajará para alcanzar un Consejo Regional que tenga completa vida administrativa propia e independiente autonomía.

El proceso Rull

Es probable que el Consejo de Estado suspenda las vacaciones para dar informe cuanto antes en la causa de los Rull.

Las minas de Arrayanes

La Comisión de Presupuestos ha emitido dictamen favorable al arriendo de las minas de Arrayanes.

Velero abordado por un vapor

Cádiz.—A 35 millas de este puerto, el vapor griego «Rosina» abordó al velero noruego «Rank». Este se fué a pique casi inmediatamente.

Proyectos sobre huelgas

Londres.—En la Cámara de los Comunes se presentó un proyecto sobre huelgas. Se establecen tribunales de arbitrajes y se castiga con multas a los obreros y patronos que se declaran en huelga sin avisar 24 horas antes.

Adúltera sorprendida

En Chamartín un sujeto, al entrar en su casa encontró juntos a su mujer y al amante de ésta.

El marido les acometió, hiriéndoles gravemente. Después se entregó a las autoridades del pueblo.

Azcárraga enfermo

El Presidente del Senado general Azcárraga, ha sufrido fuerte cólico. Por este motivo hoy ha guardado cama.

Inundaciones espantosas

Constantinopla.—En Tokat a consecuencia de las inundaciones ocurridas se hundieron 300 casas. Continúan los hundimientos, temiéndose que lleguen los edificios derrumbados a más de un millar.

Se ignora el número de víctimas ocurrida. Se sabe que hay ya enterradas unas 400 personas víctimas de las espantosas inundaciones ocurridas.

Ruptura diplomática

Washington.—La ruptura diplomática de los Estados de Norte América con Venezuela es completa.

Pueblo indignado

Bilbao.—El pueblo está indignado de que el gobernador multara al concejal Sr. Bengoa que presidió la sesión en que se acordó protestar contra el proyecto de ley del terrorismo.

En honor de Moya

Anoche se celebró el banquete organizado en honor del Presidente de la Asociación de la Prensa de Madrid D. Miguel Moya por el éxito obtenido en la campaña contra el proyecto de ley del terrorismo.

El Sr. Moret pronunció un brillante discurso.

El Sr. Moya agradeció brevemente los elogios que le dirigieron. Se dieron vivas a España y a la libertad.

Querrela contra «Le Matin»

París.—Los jurados que emitieron el veredicto contra el periódico «Le Matin» en la causa que se le seguía, se han querrelado con el mismo, con motivo de los comentarios publicados por el repetido periódico; y piden a la empresa 5.000 francos como indemnización de daños y perjuicios.

Negando los rumores de crisis

Madrid 10 (2 m.) El Sr. Lacierva ha dirigido un despacho a los gobernadores civiles negando los rumores de crisis circulados.

Dice que es completamente inexacto que venga hoy el Rey a Madrid con tal motivo.

Conferencia

Se concede importancia a la conferencia celebrada ayer por el Presidente del Consejo Sr. Maura con el Rey.

La opinión más generalizada es que el Sr. Maura trató de conocer la opinión del Monarca respecto de los asuntos de actualidad.

Manifestación cívica

Castellón.—Ayer se celebró una manifestación cívica en conmemoración de los mártires de la libertad.

Presidió el acto el ayuntamiento con asistencia de todos sus miembros menos el alcalde Sr. Expesatti.

Se depositaron coronas sobre la tumba de las víctimas.

Votación de un crédito

San Petersburgo.—La Duma ha votado un crédito de un millón de rublos para socorrer a las familias de los funcionarios de policía que han sido muertos por los revolucionarios.

Caja de retiro

Londres.—La Cámara de los Comunes ha aprobado el proyecto de ley referente a la creación de una Caja destinada a proporcionar un retiro a los ancianos.

Delegado—Reunión

Orán.—Ha marchado a Ujda para tomar posesión del cargo de delegado del Magzhen en dicha ciudad, Sidj-Othar.

En Andalucía se prepara una reunión de kabileños para cambiar impresiones.

MAURA EN LA GRANJA

La Granja.—Llegó el Sr. Maura. Antes estuvo en la finca donde veranean sus hijos.

Despachó con S. M. el Rey D. Alfonso XIII, firmando el Monarca la autorización para presentar al Consejo los proyectos acordados en el Consejo de ministros de ayer.

Decreto una extensa combinación diplomática.

Aprobó el reglamento de pesca con almadrabas.

Elevó a condecoración nacional la medalla conmemorativa de los memorables Sitios.

Firmó la reorganización de la Marina y la ejecución de las últimas reformas.

Aprobó también otros proyectos del ministerio de Fomento.

Se firmó la concesión de cruces blancas y pensiones a varios jefes y oficiales de distintas armas y al Subintendente Director de suministros de Barcelona, D. José Zarraga.

Se concedió el mando de los Regimientos de infantería de Córdoba, Albuera, Isabel II, Tenerife y Las Palmas a los coroneles Sres. Naudel, Iglesias, Salas, Noguera y Fernández, respectivamente.

El mando de las zonas de Jaén, Mataró y Lérida a los señores Pasalobos, Díaz Bernal e Ibañez, respectivamente.

LA GUERRA DE MARRUECOS

Anuncio del Cónsul español Madrid 9 (6'30 t.) Tetuán.—El Cónsul español ha

anunciado, que, en caso de desórdenes, los españoles avanzarán hacia el interior.

Han llegado a esta plaza 600 gineces de la mehalla de Muley-Hafid.

Militares obsequiados

Melilla.—Dos oficiales de esta guarnición que fueron a celebrar una entrevista con el general francés Lyanthey, han regresado acompañados de un comandante, un capitán y un teniente franceses, quienes han sido obsequiados.

Tanger.—Ha empezado a publicarse un periódico escrito en árabe que se titula «Aurora».

En el santuario de Hassen ha sido proclamado Muley-Hafid.

Circulan rumores alarmantes respecto a la situación de Tetuán.

Varias noticias

Tetuán.—Han llegado a esta capital 600 hafidistas.

Fundó el crucero español «Príncipe de Asturias».

El cónsul de España ha advertido a las autoridades que si ocurren disturbios, vendrá la guarnición de Ceuta.

NUEVO EMPRESTITO

Los primeros datos Madrid 9 (10'50 n.) Se cerró la suscripción del empréstito de 160 millones de pesetas de Deuda Amortizable al 4 por 100.

Lo suscripto en Madrid y provincias según los datos que se conocen asciende a 562.027.029 pesetas.

Nuevos detalles

Madrid 10 (2 m.) La suscripción del empréstito, a media noche, en Madrid ascendía a 807.010.000 de pesetas.

Faltan conocer los datos de las sucursales del Banco de España en Vigo, Santiago y Vitoria.

Suscripcción total

Madrid 10 (2'35 t.) Recibidos todos los datos de provincias que faltaban, la suma total suscrita para el empréstito asciende a 2429.407.164 pesetas.

Alcance de la tarde

Madrid 10 (12 t.) Londres.—El periódico «The Standard» publica un despacho de San Petersburgo que trasmite el rumor de que en Servia ha estallado la revolución dirigida por Natzki.

Se añade que los revolucionarios se han apoderado del Tesoro del Arsenal.

Desagradable incidente

Esta madrugada a la puerta de la «Maison Doré» ha ocurrido un incidente desagradable entre dos literatos muy conocidos en esta capital.

Sin funcionamiento

Cartagena.—El día 15 del mes actual dejará de funcionar el servicio rápido entre París y Orán.

Veraneo

Comunican de Lisboa que ha circulado la noticia de que la reina Amelia irá a pasar el verano junto a su hermana la condesa de París.

Convención democrática

Desde Deuver comunican que por la Convención Democrática ha sido proclamada la candidatura de mister Bryan en el primer escrutinio para la presidencia de los Estados Unidos.

Nafragio de un vapor uruguayo

Vigo.—En las cercanías de Cabo Silleiro ha naufragado el vapor uruguayo «Anitas». Traía una importante vía de agua.

La tripulación de dicho buque ha sido salvada por el vapor «Cataluña» que se hallaba en aquellas aguas al ocurrir el naufragio.

Reunión

Madrid 10 (2'35 t.) Los ministros Sres. González Besada, Sánchez Bustillo y Rodríguez San Pedro se han reunido en el domicilio particular del Sr. Maura, para examinar con éste la proposición presentada sobre formación del catastro.

LOTERIA NACIONAL

Madrid 10 (12 t.) En el sorteo que acaba de celebrarse ha salido premiado con doscientas cincuenta mil pesetas el núm. 4.305, despachado en Madrid.

Con cien mil pesetas el núm. 13.419, despachado en Madrid.

Con sesenta mil pesetas el número 10.535, despachado en Madrid.

Con seis mil pesetas cada uno han salido premiados los números: 2.268, 14.346, 3.682, 6.619, 17.029, 4.572, 17.565, 3.059, 4.541, 14.479, 14.451, 4.316, 3.276, 16.253, 1.519, 17.325, 4.128 y 2.120.

De Barcelona

Reunión de jurados-Ctra un abogado defensor

Barcelona 9 (11'45 n.) Se dice que los señores jurados, que intervinieron en la causa de los Rull, se reunirán para acordar la forma de proceder contra un abogado defensor, para que éste aclare las palabras que pronunció, diciendo que contaba con cinco de aquellos para absolver al reo que patrocinaba.

Disposiciones

Barcelona 9 (11'45 n.) Se asegura que el Presidente de la Audiencia ha publicado acertadas disposiciones, a fin de que no queden impunes los trabajos terroristas para salvar del patibulo a los reos.

Bolsa de Madrid

Madrid 10 (4 t.) Interior contado. 83'30 Interior fin de mes. 83'37 Amortizable 5 por 100. 101'30 Bacco de España. 447'00 Compañía de Tabacos. 395'00 Francos. 12'00 Libras. 00'00 Exterior de París. 96'40 FABRA.

Fomento Agrícola de Mallorca

Por acuerdo del Consejo de Gobierno, se pone en conocimiento de los señores accionistas, que desde el día 10 del mes actual, quedará abierto el pago del dividendo activo a cuenta de los beneficios que se obtengan durante el ejercicio del corriente año.

Palma 6 de Julio de 1908.—El Presidente, Felipe Villalonga Mir.—Por A. del C. de G. Juan Vidal, Secretario.

Islaña Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores El acreditado vapor ISLEÑO Saldrá de este puerto para el MARSSELLA el sábado 11 del actual a las doce del día.

Admite carga y pasaje para dicho punto. Despacho calle de Valencia, 26. Palma 6 de Julio de 1908.—El Naviero-Director, S. Simó.

MOORIZA

Se desea una para lactar en su propia casa. Kazón centro de Anuncios.

ESPECTACULOS

LIRICO Beneficio de la aplaudida artista MILE. NENINA Los estatuarios Les Aspiottis SALON VARIETADES Sesiones permanentes todos los días de 7 de la tarde a 11 noche, de cinematógrafo y bailes, con variado programa.

OBRREROS CATALOGOS Función todos los días de Cinematógrafo con escogido programa.

LA PROTECTORA Cinematógrafo permanente.—Sesiones de 7 a 10 noche. Entrada general, 10 céntimos

vestida de blanco con flores de azahar en la cabeza y calzada con zapatos de baile; un velo imitación flotaba sobre su espalda que hubiera hecho bien en guardar el su incógnito. Era una cantante del teatro Montparnasse, cuyo escenario daba, por así decirlo, a la cocina de la «Madre Cardet». Había ido a comer aprovechando un entreacto de «Lucia», y daba fin en aquel momento, con media taza de café, a una comida compuesta de una alcachofa con aceite y vinagre.

gunos que gozan de justa y grande reputación. Schaubard examinó con atención profunda aquel sujeto que tanta insistencia mostraba en trabar conversación con él. La mirada fija de sus grandes ojos azules, que parecía buscar siempre algo, daban a su fisonomía el sello de la beatífica placidez que caracteriza a los alumnos de seminario. Su rostro tenía el tono del marfil viejo, exceptuando los pómulos que parecían espolvoreados con ladrillo molido. Su boca parecía dibujada por un alumno de «primeros principios», a quien le hubieran empujado el codo. Los labios abultados y salientes, como los característicos de la raza negra, dejaban entrever unos dientes de perro de caza, y su mentón asentaba sus dos pliegues sobre una corbata blanca, una de cuyas puntas parecía amenazar al cielo, mientras que la otra se dirigía a aguderear la tierra. Sus cabellos se desbordaban en rubias cascadas por bajo de su sombrero de fieltro de alas prodigiosamente anchas. Vestía un gabán con esclavina, cuyo paño raído hasta el punto de mostrar la trama, tenía las asperezas de un rallo. Libros en rústica y legajos de papeles se escapaban de los amplios bolsillos de aquel gabán. Sin preocuparse del examen de que era objeto, saboreaba su ración de coles en vinagre con frecuentes y expansivas muestras de satisfacción. Mientras comía decía base a leer un librote abier-

servir otro. Schaubard convidó a ensalada, y el desconocido a los postres. A las ocho de la noche había sobre la mesa seis litros vacíos. Mientras hablaban, la franqueza rociada con vinillo, les había impulsado a hacerse su biografía y se conocían ya como si siempre hubieran estado juntos. El de los libracos, después de escuchar las confidencias de Schaubard, le dijo que se llamaba Gustavo Colline, ejercía la profesión de filósofo y vivía dando lecciones de matemáticas, botánica y de otras varias ciencias terminadas en «ica».

El poco dinero que ganaba correteándolo todo, lo gastaba Colline adquiriendo libros de lance. Su avelanado gabán era familiar a todos los libreros del muelle desde el puente de la Concordia hasta el de San Miguel. Todos ignoraban lo que hacía de aquellos libracos, tan numerosos que la vida de un hombre no hubiera bastado para leerlos, y menos que nadie lo sabía él. Pero tal manía había tomado en él las proporciones de una pasión, y cuando regresaba a su casa por la noche sin haber comprado un libro, exclamaba, parodiando para su uso particular la frase de Tito: «Hoy he perdido el día». Sus finos modales y su lenguaje, que ofrecía un mosaico de todos los estilos, y los terribles equívocos con que esmaltaba su conversación, sedujeron a Schaubard que pidió permiso a Colline para añadir su nombre desde aquel mo-

contaban con medios para satisfacerlo, Schaubard había trazado un cuadro alfabético por barrios y distritos en donde estaban inscritos los nombres de todos sus amigos y conocidos. Junto a cada uno de estos nombres había anotado el máximo de la cantidad que podía pedirles prestada, en relación al estado de su fortuna, y las épocas en que tenían dinero, y las horas de comida con la lista de platos que ordinariamente servían en cada casa. Schaubard tenía además de este cuadro una cuenta corriente admirablemente ordenada en la que anotaba con escrupulosidad las cantidades que le prestaban, sin descuidar las más insignificantes fracciones, pues no quería gravar sus débitos más allá de cierta suma que tal vez debería heredar de un cierto tío normando. No bien llegaba a deber veinte pesetas a un individuo, cerraba la cuenta y saldaba íntegra de una vez, aunque para pagar le fuese preciso aumentar la cuenta de otros acreedores a quien debía menos. Así sostenía en la plaza cierto crédito que él llamaba su deuda flotante, y como era sabido que tenía la costumbre de satisfacer las deudas no bien sus personales recursos se lo permitían, todos, á serles posible, le servían con gusto.

—Este amor que Dios me envía! —¡Toma! da el «Ja»—dijo entonces un personaje misterioso sentado a la misma mesa que Schaubard y medio oculto detrás de un promontorio de libros viejos. —¡Lo da?—replicó Schaubard.—¡Creo más bien que lo guarda. No hay más que ver eso—agregó mostrando con el dedo el plato donde «Lucía de Lammermoor» comiera su alcachofa,—¡hace escabechar su faldete en vinagre!

—Es un ácido violento, efectivamente —repuso el personaje que hablara primero.—La ciudad de Orleans produce al-

servir otro. Schaubard convidó a ensalada, y el desconocido a los postres. A las ocho de la noche había sobre la mesa seis litros vacíos. Mientras hablaban, la franqueza rociada con vinillo, les había impulsado a hacerse su biografía y se conocían ya como si siempre hubieran estado juntos. El de los libracos, después de escuchar las confidencias de Schaubard, le dijo que se llamaba Gustavo Colline, ejercía la profesión de filósofo y vivía dando lecciones de matemáticas, botánica y de otras varias ciencias terminadas en «ica».

El poco dinero que ganaba correteándolo todo, lo gastaba Colline adquiriendo libros de lance. Su avelanado gabán era familiar a todos los libreros del muelle desde el puente de la Concordia hasta el de San Miguel. Todos ignoraban lo que hacía de aquellos libracos, tan numerosos que la vida de un hombre no hubiera bastado para leerlos, y menos que nadie lo sabía él. Pero tal manía había tomado en él las proporciones de una pasión, y cuando regresaba a su casa por la noche sin haber comprado un libro, exclamaba, parodiando para su uso particular la frase de Tito: «Hoy he perdido el día». Sus finos modales y su lenguaje, que ofrecía un mosaico de todos los estilos, y los terribles equívocos con que esmaltaba su conversación, sedujeron a Schaubard que pidió permiso a Colline para añadir su nombre desde aquel mo-

contaban con medios para satisfacerlo, Schaubard había trazado un cuadro alfabético por barrios y distritos en donde estaban inscritos los nombres de todos sus amigos y conocidos. Junto a cada uno de estos nombres había anotado el máximo de la cantidad que podía pedirles prestada, en relación al estado de su fortuna, y las épocas en que tenían dinero, y las horas de comida con la lista de platos que ordinariamente servían en cada casa. Schaubard tenía además de este cuadro una cuenta corriente admirablemente ordenada en la que anotaba con escrupulosidad las cantidades que le prestaban, sin descuidar las más insignificantes fracciones, pues no quería gravar sus débitos más allá de cierta suma que tal vez debería heredar de un cierto tío normando. No bien llegaba a deber veinte pesetas a un individuo, cerraba la cuenta y saldaba íntegra de una vez, aunque para pagar le fuese preciso aumentar la cuenta de otros acreedores a quien debía menos. Así sostenía en la plaza cierto crédito que él llamaba su deuda flotante, y como era sabido que tenía la

GRAN LIQUIDACION forzosa y rápida LA PALMERA Bolseria 5, Cererols 6

Vapores Directos

DE FINILLOS IZQUIERDO Y COMPANIA DE CADIZ... LINEA DE LA AMERICA DEL SUR... Para Rio Janeiro, Santos, Montevideo, y Buenos Aires, saldrá de Barcelona el día 19 de Julio el vapor Berenguer el Grande... LINEA DE LAS ANTILLAS... Para Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas, saldrá de este puerto el día 20 de Julio el magnifico vapor Conde Wifredo... NOTA.—Siendo muy limitada la cabida disponible se solicita a los señores cargadores...

Servicios de la Comp. Trasatlántica

Linea de Cuba y Méjico... El día 17 de Julio saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 2 de Cádiz el vapor REINA M.ª CRISTINA... Linea de New-York, Cuba y Méjico... El día 26 de Julio saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 2 de Cádiz el vapor BUENOS AIRES... Linea de Venezuela Colombia... El día 11 de Julio saldrá de Barcelona, el 18 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor ANTONIO LOPEZ... Linea de Filipinas... El día 18 de Julio saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias el vapor por C. LOPEZ LOPEZ... Linea de Buenos Aires... El día 3 de agosto saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor LEON XIII... Linea de Canarias... El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor M. L. VILLA VERDE... Linea de Fernando Poo... El día 15 de Julio de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor SAN FRANCISCO... Linea de Tanger... Salidas de Cádiz, lunas, miércoles y viernes... AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación... Servicios Comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que sean entregados y de la coecl. de los artículos en venta, como ensayo, desean hacer los Exportadores.

Para seguir en buena salud: Purificada Regenerada Fortificada VUESTRA SANGRE con el DÉPURATIVO RICHELET... Todos los que son cuidadosos de su Salud, aunque no padeciendo ninguna enfermedad, deben de tomar dos ó tres veces por año, el tratamiento del Depurativo Richelet. Este precepto no se debe nunca poner en olvido. Señor L. RICHELET, 13, rue Gambetta, SEDAN (Francia). De venta en Palma: Geniro Farmacéutico, Harina 24, en Mahón Sres. Valls y Pons, drogueros

LA CATALANA Compañía de Seguros contra incendios y explosiones á prima fija Autorizada por R. D. de 24 agosto de 1865 Capital social 5.000.000 pesetas Domicilio social: Rambla de Cataluña, 15 y Cortes, 624 BARCELONA Agente general en las Baleares: BALTASAR PUJOL.—Unión, 57. PALMA

Sociedad Anónima Española KÖRTING Apartado, 23 Barcelona Instalaciones de Motores Körting por as piración, las más económicas en su marcha las más esmeradas en su ejecución. Motores de gas de alumbrado de benzina y de alcohol. Calefacciones higiénicas para edificios públicos y casas particulares, por vapor de baja presión y termosifón. Pnismómetros, centrifugas de los últimos modelos, bombas rotativas. Aparatos por chorro Körting. Máquinas herramientas, Utiles, Aparejes y Gatos, Cabrestantes.

No más vello 20 AÑOS de éxitos es la mejor garantía de que los POLVOS cosméticos de Franch, quitan en pocos momentos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este depilatorio es muy útil á las personas del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues ellos pueden destruirlo sin irritar al cutis.—250 pesetas bote.—Se vende en las principales farmacias y en Palma en la del Dr. Valenzuela, plaza de la Cartera 2 y en el Centro Farmacéutico.

Lloyd Italiano Compañía de vapores rápidos y directos... Estos grandes y modernos transatlánticos hacen la travesía en DIECISIETE DIAS sin escala alguna entre Barcelona y Buenos Aires... COCINA ESPAÑOLA... Precio del pasaje desde BARCELONA A MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES 26 DUROS... El día 12 de Julio saldrá el vapor VIRGINIA... Se admite carga y pasaje. Jardín de la Reina 15, (bajos esquina á Pelaires). LLOYD SABAUDO... El día 4 de Agosto saldrá de Tarragona, directo para Buenos Aires... Tomaso di Savoya... Tres puentes de paseo, telégrafos Marconi y jardín de invierno. Travesía en 15 días... Lujo especial para pasaje de 1.ª clase Segunda clase económica á Francos 350. Tercera clase Dormitorios higiénicos Comedores con mesas. Cocina española. Para pasajes y demás informes, dirigirse calle del Mar, número 49, principal—PALMA.

Enfermedades secretas... Si curas con prontitud, segura y radical por medio de los medicamentos únicos legítimos y de fama universal... COSTANZI CONFITES COSTANZI PARA LAS ESTREÑECIONES URETRALES PROSTATITIS-ORBITIS CATARROS DE LA VEJIGA... Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los Confites Costanzi, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, son los que dan á las vías génito urinarias su estado normal.—Una caja de Confites Costanzi, 5 pesetas. Cura radical, milagrosa, en ocho días, con los renombrados Confites ó Inyección Costanzi.—Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4. Sífilis... Curación radical con el Antisifítico de los Confites Costanzi, depurativo muy poderoso de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquier clase de sífilis, sea ó no hereditaria. Centro de elaboración y venta exclusiva para España Farmacia, GRAU Y NGLADA 30, Rambla del Centro, 30—Barcelona AVISO IMPORTANTE.—Estos expedientes fueron oportunamente modificados con arreglo á los últimos adelantos de la ciencia, por su preparador Sr Grau Inglesa, el cual tiene á disposición del público millares de testimonios que acreditan las curas obtenidas. Igualmente prevenimos á los enfermos no se dejen sorprender si se les ofrecen otros productos similares que no tienen más virtud que las producidos por la sugestión del reclamo. En su consecuencia debe el público rechazar toda clase de confites, ó botellas de Ruob ó inyección que no lleve la garantía del Doctor Grau Inglesa. Consultas médicas Rambla del Centro 30 Barcelona, todos los días, contestando gratis, con reserva las que se hacen por escrito. Puntos de venta en Palma: En las farmacias de D. Juan Valenzuela, D. Ignacio Forteza.

Escribiente meritorio con sueldo... Se necesita uno de 14 á 17 años para la Casa de Franch de Santa Catalina, No basta que sepa escribir, Despuig, 40. Casa de recreo... Se alquila una de mucha capacidad, en San Lluís de La Vila. Informarán en San Busifol ó en Palma calle de la Cofradía, 4.

Interesante al público... En los altos de la fábrica de Pericés, calle de los Olmos 30, habrá almoneda de muebles y otros objetos de guardarropía el jueves, viernes y sábado de esta semana de 4 á 6 de la tarde y el domingo inmediato de 10 á 12 de la mañana. Fuera bragueros... Hernias (Trencauras) Se garantizan su curación, sin operación ni medicación interna. Dirigirse á DON JOSE BARRERAS, cirujano Diputación 20, en resultado, Barcelona c/taffan Bruch.

NICOLAS TIGOULAT, Cirujano Dentista... Extracciones de dientes sin dolor desde 2 pts. Dentaduras sin paladar, dientes postizos, desde 4 pesetas. Nuevo sistema de empastar dientes en el mismo día. PASEO DEL BORNE entrada Pelaires, 102

Fenol Comeleran Es el mejor desinfectante, anti-epidémico, anti-hemorrágico, cauterizador ó insecticida. El preservativo más eficaz Cólera, Fiebre amarilla, Tifus Viruelas. Cura y enseguida quemaduras, heridas, sabañones, varices, sarna, herpes, picaduras, mordeduras, dolor de muelas, etc., etc. Véase el librito que acompaña á cada frasco. Se vende en todas las farmacias y droguerías

26 ron en colaboración las letras M, V y R, de su famosa lista: el resto del alfabeto, le despidió con muestras de buena educación, por tener, como él, deudas que satisfacer. A las seis, un apetito feroz dió en su estómago la hora de comer. Se encontraba á la sazón en la barrera de Maine donde habitaba la letra V. Schounard subió á la casa de dicha letra, donde tenía su plato á la mesa, cuando había platos. —Caballero, ¿dónde va usted?—le preguntó el portero cerrándole el paso. —A casa del señor V...—repuso el artista. —No está... —¿Y su señora? —Tampoco: me encargaron que dijera á uno de sus amigos que debía venir esta tarde que han ido á comer á la ciudad; y en el caso de que sea usted á quien esperaran—agregó el portero,—aquí tiene la dirección—y dió á Schounard un pedazo de papel en el que su amigo V... había escrito. «Vamos á comer á casa del Sr. Schounard, calle... número... ven á buscarnos.» —Admirable—dijo éste echando á andar,—cuando la casualidad quiere compone singularísimos saínetes. Acordóse entonces Schounard de que se encontraba á dos pasos de un bodegón en el que había comido dos ó tres veces

31 precisamente la parte que decía querer guardar para sí. —Entonces—refunfuñó para sus adentros,—¿qué diablos da á entender con su cortesía? —Si la cabeza es la parte más noble del hombre—agregó el desconocido,—es la más desagradable del conejo. Por eso hay muchas personas que no la pueden sufrir. Yo, por el contrario, la adoro. —Entonces—dijo Schounard,—lamentó profundamente que por mí se haya V. privado de ella. —¿Cómo? Usted dispense—exclamó el hombre de los libros viejos;—soy yo el que se ha quedado con la cabeza. Tengo el honor de hacerle observar... —Permitame—interrumpió Schounard poniéndole el plato delante de las narices.—¿quiere decirme qué pedazo es éste? —¡Justo cielo! ¿Qué vez? ¡Otra cabeza! ¡Era un conejo bicéfalo!—exclamó el desconocido. —Bicé...—dijo Schounard. —...falo. Es un nombre que viene del griego. Lo cierto es que Buffon, que no era manco, cita algunos ejemplares de esta singularidad. ¡Bien, bien! No me disgusta haber comido parte de un fenómeno semejante. Gracias á este incidente, la conversación quedó definitivamente entablada. Schounard que no quería ser menos cortés que su compañero, pidió un litro más. El hombre de los mamómetros mandó

30 to ante sí en el que de cuando en cuando hacia anotaciones con un lápiz que colocaba después en la oreja. —¡Eh! ¡Eh!—gritó Schounard bruscamente golpeando su vaso con un cuchillo.—¿Y mi fricasé? —Caballero—repuso la camarera que llegaba con un plato en la mano,—se ha concluido. Esta es la última ración, y viene destinada al señor que la ha pedido antes—añadió dejando el plato frente al hombre de los libros viejos. —¡Vive Dios!—gritó Schounard. Y había tan melancólico dejo en aquel grito que el hombre biblioteca se sintió conmovido. Separó solícitamente la muralla de libros que se interponía entre él y Schounard y poniendo el plato entre ambos, dijo con las más dulces inflexiones de su voz: —Caballero, ¿será una osadía rogarle que comparta conmigo este plato? —Señor—repuso Schounard,—no quiero que usted se prive por mí. —¿Me privará usted entonces el placer de serle agradable? —Si es así, caballero...—Y Schounard acercó su silla. —Permitame que no le ofrezca la cabeza—repuso el desconocido. —¡Ah, caballero!—exclamó Schounard—no puedo permitirlo. Pero al retirar su plato se dió cuenta de que el desconocido, le había puesto sin gastar mucho dinero, y se encaminó hacia aquel establecimiento situado en la calzada de Maine, y conocido entre la baja Bohemia con el nombre de la «Madre Cadet». Era un fonducho cuya ordinaria clientela se componía de cocheros de la línea de Orleans, de cantantes del Montparnasse y de galanes jóvenes de Bobino. Durante la primavera, los pintores jóvenes de los numerosos estudios que rodean el Luxemburgo, los literatos inéditos, los redactores de gacetas misteriosas, van en tropel á satisfacer su apetito á casa de la «Madre Cadet» célebre por sus fricasés de pollo, por sus berzas auténticas y por un vinillo claro que sabe á pederal. Schounard fué á sentarse bajo el bosquecillo, nombre que recibía en casa de la «Madre Cadet» el menguado follaje de dos ó tres árboles raquíticos cuyas copas enfermizas habían sido dispuestas en forma de emparrado. —A fe mía, tanto peor—murmuró Schounard para sus adentros,—voy á atacarme y á darme un festín de Baltasar íntimo. Y sin más reflexiones, pidió una sopa y dos medias raciones de fricasé de conejo; había observado que pidiendo la ración en dos medias se ganaba por lo menos una cuarta parte más que haciéndose servir entera. Esta extraña combinación de platos atrajo sobre él las miradas de una joven